
 

文部科学省委託「幼児教育の推進体制構築事業」 

       平成３０年度 初任者層研修会 

 

【日程及び内容】 

 

１ 期 日   平成３０年９月５日（水）  午前９時半から午後１時半 

 

２ 会 場   気仙沼市立津谷幼稚園・本吉公民館 

 

３ 内 容    

（１）保育参観   ９時半～１１時半 （指導主事訪問参観） 

（２）移 動    本吉公民館へ移動・昼食 

（３）話し合い   ・保育参観を振り返って 

                  ・日常の保育を振り返って 

                  ・その他 

 

４ 参加対象   各施設の１～３年目までの保育士，教諭 等 
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年　代(代)

人　数(人)

保 幼 保 幼

2 3 2 3 　

 (％)   

年数(年目) 1 2 4 合計

人　数(人) 2 2 1 5

質問項目 ①良かった
②よくなかっ

た
合　計

人 数 (人) 5 0 5
(％） 100% 0% 100%

質問項目 ①短かった
②やや短かっ

た
③ちょうど良

かった
④やや長かっ

た
⑤長かった 合　計

人 数 (人) 0 0 5 0 0 5
(％） 0% 0% 100% 0% 0% 100%

質問項目
①たいへん良

かった
②まあまあ良

かった
③普通だった

④あまり良く
なかった

⑤良くなかっ
た

合　計

人 数 (人) 4 1 0 0 0 5
(％） 80% 20% 0% 0% 0% 100%

質問項目
①たいへん良

かった
②まあまあ良

かった
③普通だった

④あまり良く
なかった

⑤良くなかっ
た

無回答 合　計

人 数 (人) 4 0 0 0 0 1 5
(％） 80% 0% 0% 0% 0% 20% 100%

（２）内容はいかがでしたか？〈 分科会 〉 

※内訳　保：保育園　幼：幼稚園　

（２）経験年数                                                         

■　研修会全体について

（１）開催日時はいかがでしたか？

（１）研修会全体の時間はいかがでしたか？

（２）内容はいかがでしたか？〈 保育参観 〉 

100% 100%

平成30年度「第１回初任者層研修会」参加者アンケート 集計
　　と　 き：平成30年9月 5日（水）～　

ところ：津谷幼稚園・本吉公民館　

■　あなたの年代と経験年数について(○で囲んでください)

（１）年代

20 合　計

5 5

内　訳(人)

80%

20%
0%

0%

0% 保育参観
①たいへん良かっ

た

②まあまあ良かっ

た

③普通だった

④あまり良くなかっ

た

⑤良くなかった

2人

3人

年 代

年 代(代) 人 数(人) 内 訳(人)

20 5 保

20 5 幼

80%

0%

0%
0%

0%

20%
分科会

①たいへん

良かった
②まあまあ

良かった
③普通だっ

た
④あまり良く

なかった
⑤良くなかっ

た

40%

40%

20%

年数(年目)

1

2

4
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■ 内容について(自由記述)      

〈 保育参観 〉 

・あまり他の園さんの保育を見ることもできないので,貴重な1日になりました。運動会シーズンで,練習の 

仕方・気持ちの盛り上げ方等,自分だったらこうしたいという思いや,自分では思いつかない工夫などもあり, 

今後に活かしていきたいと思います。（幼稚園） 

 

・参観させていただきありがとうございました。運動会に向けて,子どもたちのいきいきとした姿を見せて頂 

き勉強になりました。今後の保育の参考にさせていただきたいと思います。（幼稚園・保育所） 

 

・“幼稚園における保育”ということで,初めて幼稚園での先生方の姿や子どもたちの姿を見させて頂きまし 

た。自分の就める保育所の子どもたちと重なる姿もあり,反対に「違っているな」と感じる姿も多く見られ 

ました。各クラスの先生方の働きかけの仕方を見させて頂き,自身の保育でもやってみようと思う働きかけ 

を試してみたいと思います。この機会に,自身の保育を改めて見直したいです。（保育所） 

・他の施設の保育の様子を見る機会があり,自分の保育を振り返ることが出来た。また,他の施設の先生方と 

交流し,相談できる場を作って頂き自分にプラスになる時間だった。（保育所） 

・幼稚園での保育の様子を見ることができ,普段の自分の保育についても見つめなおす良い機会になった。 

 保育所と大きな違いも見られたが,良い所は取り入れつつ,今後の保育に生かしていきたい。（保育所） 

〈 分科会 〉 

・他施設の先生方,コーディネーターの先生方から沢山のご意見やお話を聞くことのできた貴重な機会となり 

 ました。今日の保育参観の感想をはじめ,日々の保育の振り返りをしながら,自身の保育を見つめ直し,より 

子どもたちや保護者の方との信頼関係を築き上げられたら,と改めて思いました。（幼稚園） 

・小人数で話もしやすく,同じ悩みもあり,そのような中でも頑張っていて改めて自分も努力していかなけれ 

 ばと思いました。ぜひ,またこのような機会があれば参加したいと思います。（幼稚園） 

・本日の保育で見ることが出来なかった部分も知ることが出来,良かったです。幼稚園や保育園など,違った 

 立場の中でも,共通した悩みがありました。三枝子先生や熊谷先生のご助言もいただくことができ,明日か 

らの保育にいかしていきたいと思います。ありがとうございました。（幼稚園・保育所） 

  

・他の施設の先生方と情報や悩んでいることの共有をし,普段は見えない周りのことにも目を向けられてよか 

 った。（保育所） 

          

■ その他 ご意見・ご要望等 

・また勉強させていただく機会がありましたら,参加したいです。ありがとうございました。 

（幼稚園・保育所） 

・また他の施設の先生方と交流・相談できる機会があったら参加させて頂きたいです。（保育所） 
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私立幼稚園連合会気仙沼地区研修会 

   兼気仙沼市教育委員会スキルアップ研修会 

 

【日程及び内容】 

１ 期 日   平成３０年１０月１７日（水）  後２時から午後４時 

 

２ 会 場   気仙沼市立中央公民館 

 

３ 内 容    

（１）開会 

（２）私立幼稚園連合会気仙沼地区会長挨拶 

（３）講話『子どもの育ちの理解』 

                講師  社会福祉法人クレッシェンド 

                    バオバブ保育園 大原 慎 様 

（４）情報交換・質問 

（５）閉会 

 

４ 参加対象   各施設の保育士，教諭 等 
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幼稚園 24 63%

保育所・園 12 32%

こども園 1 3%

無回答 1 3%

 合　計　(人) 38 100%

 参加者数(人)

38 38 100%

年　代(代)

幼 保 幼 保 子ども園 幼 保 無記入 幼 保 幼 保 こども園 無回答

5 3 8 4 1 7 5 1 4 0 24 12 1 1

人　数(人)

 (％)

年数(年目) 1 2 5 7 8 9 10 12 14 15 16

人　数(人) 1 5 1 1 1 2 3 2 1 2 3

年数(年目) 17 19 20 21 22 23 25 29 40 無記入 合計

人　数(人) 3 1 3 1 2 1 1 1 1 2 38

質問項目 ①短かった
②やや短

かった
③ちょうど
良かった

④やや長
かった

⑤長かっ
た 合　計

人 数 (人) 1 7 30 0 0 38

 (％) 3% 18% 79% 0% 0% 100%

質問項目 ①たいへん
良かった

②まあま
あ良かっ

③普通だっ
た

④あまり
良くなかっ

⑤良くな
かった

合　計

人 数 (人) 28 9 1 0 0 38

 (％) 74% 24% 3% 0% 0% 100%
 

■　あなたの所属について(○で囲んでください)

■　あなたの年代と経験年数について(○で囲んでください)

（１）年代

20

回答者数(人)

５０～4030

（２）経験年数                                                         

■　研修会全体について

「私立幼稚園連合会気仙沼地区研修会」兼「幼児教育スキルアップ研修会」参加者アンケート 集計

　　と　き：平成30年10月17日水曜日　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ところ：中央公民館会議室　　　　　　　　　　　　

（１）研修会全体の時間はいかがでしたか？

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　14時00分～

（２）内容はいかがでしたか？ 

13 13

合　計

38

11%34% 34% 100%

内　訳(人)

8 4

21%

※内訳　幼：幼稚園　保：保育所（園）　

幼稚園 63%
保育所・

園32%

こども園, 3%

無回答, 3%

所 属

① 74%

② 24%

③ 3%
⑤ 0%

④ 0%

内 容

①たいへん良かった

②まあまあ良かった

③普通だった

④あまり良くなかった

⑤良くなかった

20代

21%

30代

34%
40代

34%

50代

11% 年 代
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■ 講話について（自由記述） 

所属：幼稚園 

  《 20代 》 

・アタッチメントについてや,子どもとの関わり方について,改めて考えることのできる良い時間になったと

思います。公立の保育所の先生方とも情報交換をすることができて良かったです。 

・今の幼児の姿は全て生まれた時から繋がっていることを学び,子どもの目線に立って援助の仕方を考えるこ

とが改めて大切になることを感じました。 

・普段の保育を見直す事のできる良い機会となりました。“集団”について,考え直してみようと思いました。

自分は枠を決めてしまい,子どもの行動を制限してしまっていたように思います。今日の講話を保育に生か

していけたらなと思いました。 

・幼稚園に勤務しているため,乳児について学ぶ機会が少ないのですが,学ぶことができ勉強になりました。 

・子どもの発達障害に添ったお話を伺いながら,やはり,愛着を形成する事,子ども達とのコミュニケーション

を大切に,関係を築きながら関わっていくことの大切さを改めて感じました。保育所の先生方と参加できた

のも良かったです。ありがとうございました。 

  《 30代 》 

  ・これまでの保育,そして自分を振り返る時間となりました。公立の先生方と話を交わす事もでき,大変有意

義な講話の時間となりました。 

・最後,質問に対するお返事,とても心に染みました。クラスの子どもと愛着を築くために,先生ができること,

忘れていたなと思い反省する部分もあり,明日から改めて実践していこうと思いました。 

・現場でご活躍の先生にいらしていただいているので,現場での事例や実践例など（Playmakeの具体的な内

容について）を紹介していただけると更に良かったのでは…と思います。乳児期にスポットをあてた研修

に参加する機会があまりなかったので,気持ちを新たにできました。ありがとうございました。 

・子どもの育ちの理解ということで,講話をいただきまして,本当にありがとうございました。出生してから

の運動の発達や経験を通して,子どもは様々な学びや愛着・信頼関係や育ちにつながっている事を改めて,

学ぶことが出来ました。 

・愛着について色々と考えさせられました。現在のクラスの幼児と照らし合わせてみることが出来ました。 

・もっとお話をお聞きしたい！と思う程,興味深いものでした。 

  《 40代以上 》 

  ・子どもを妊娠している時に聞きたいぐらいのお話でした。本当にありがとうございました。 

・大変わかりやすくお話し頂いた。我が子の赤ちゃんの頃を思い出したり,現在担任している子供達の行動や

面白いことを思い出したりし,気をつけなきゃと思ったり,思い出し笑いをしたくなったりした。心地よい

雰囲気で聞かせて頂きました。大原先生ありがとうございました。 

・大人の言葉掛けや配慮によって子どもたちの意欲も変わってくることを改めて感じました。大人の一方的

な考え方でものごとを考えず,大人が子供に歩み寄る保育をさらに心がけていきたいと思います。 

・話し方が落ち着いていてとても聞きやすかったです。内容も分かりやすくてとても勉強になり,自分の保育

を見つめ直す良い機会となりました。・自分の保育を振り返り「あるある！」と考えさせられる事例が多

く,自分が子供に同調して合わせる意識を高めていきたいと思った。又,友達を叩く,待てない児童がいて,注

意することが多い毎日となっているので今日の話を参考にさせて頂き,子どもの立場（環境）を見つめ直し

たいと感じた。話し方（優しい）をまねたいと思いました。・幼児は安定した情緒の中での自己発揮して

いく体験について考え,今後もどのように取り入れていくかヒントをいただけたように思います。 

・大切にしなければ言えないことを改めて確認し,理解を深めることが出来た。抱っこをたくさんしようと思 

います。 

《 50代以上 》 

・保育はもちろん,まず自分の子育てを反省しました。貴重なお話でした。今後の関わりに少しでも生かした

いです。・とても良い研修会でした。アタッチメントの大切さ,一人一人の発達の特性に応じることなど…

たくさん学びがありました。ありがとうございました。・自分の保育を振り返る良い機会になりました。

大原先生のお話もっと聞きたかったです。 
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・「保護者から質問されたら」と身近な悩みから入って頂き,大変勉強になりました。今後の指導に生かして

いきたいと思います。ありがとうございました。 

 

所属：保育所（園） 

《 20代 》 

・今日はありがとうございました。話を聞いて改めて気付いた事,初めて知った事が沢山あり,とても良い勉

強になりました。日々の保育を見つめ直せました。もっと話をお聞きしたかったです。 

・とてもわかりやすい講話でした。保育所での活動の様子等,もう少し見たかったなと思いました。 

・やはり日頃からのスキンシップが重要かつ大切だという事を改めて学んだ。最後の目線の話は特に印象に

残った。 

《 30代 》 

・最初は,脳の発達など難しい話なのかな？と思いましたが,とても分かりやすく説明していただき,２時間が

あっという間に感じました。現在０,１才児を担当しているので,言葉で伝わらないことが多く苦労してい

る日々ですが,今日教えていただいた「子どもの目線,リズムに合わせること」などを実践していきたいと

思います。ありがとうございました。 

・日頃の保育について,見つめ直す良い機会になった。問題行動の背景についても見つめていきたい。 

・日頃の自分の保育を振り返り,色々と考えさせられた研修会でした。とても勉強になりました。明日からの

保育をより良いものにしていきたいです。 

・保育の基本となるワード,そして保護者から質問を受けた際,本日の講話を振り返り伝えられたら良いなと

思います。 

  《 40代 》 

・集団というと全員でと思いがちでありますが,一人一人を大切にし,その中に自然にあゆみ寄る保育の大切 

さを改めて感じました。 

・脳の成長についてのお話,わかりやすくてとても勉強になりました。 

・生理的基礎,運動発達の順序など,細かく説明いただき,気づかない場面での今後の対応のしかた,気をつけな 

ければいけないことを知ることが出来ました。講話していただいた事を保育に生かしていきたい。 

■ その他ご意見ご要望等 

所属：幼稚園 

《 30代 》 

・時間としてはちょうど良かったと思いますが,間に一度休憩の時間があると良かったです。 

・保育所（園）さんとの情報交換をすることができて,とてもよい機会となりました。 

《 40代 》 

  ・情報交換や大原先生の保育園のことを伺うことが出来,とても勉強になりました。実際の現場で頑張ってい 

   る先生方のお話は貴重です。 

・“一人ひとりとの関係性を大切にする”今後の保育にも活かしていきたいです。 

 《 50代 》 

・担当園さん世話様でした。 

 

所属：保育所（園） 

《 30代 》 

・またぜひお願いします。 

《 40代 》 

・最後の保育エピソードがとても良かったです。愛着形成について,親側から,保護者側からを考えさせられ 

 ました。市内私立幼稚園,保育所合同,初めての経験でした。ありがとうございました。 

 ・今後も合同での研修があれば,情報交換の場も増え,良いと思います。 

- 54-



 

文部科学省委託「幼児教育の推進体制構築事業」 

   平成３０年度 鹿折こども園保育公開及び施設見学会 

 

【日程及び内容】 

 

日 時   平成３０年１１月１３日（火）  午前９時半から午後２時半 

 

保育参観及び施設見学（９：３０） 

学年 組名 指導者 活動名 

４歳児 

(年中組) 

ぱんだ 保育士 

 髙橋 裕子・千葉 由貴 

劇ごっこを楽しもう！ 

－友達のいいところを見つけよう！－ 

５歳児 

(年長組) 

きりん 保育士 

 梶原 美穂 

金のがちょうごっこを楽しもう！ 

－ししおりランドのお城をつくろう－ 

 

全体会（１１：００） 

１ 開会のあいさつ        気仙沼市教育委員会 

２ 園の概要説明         鹿折こども園長 

 ３ 本日の保育について 

（１）指導者 保育士 髙橋 裕子 

（２）指導者 保育士 梶原 美穂  

 

昼食・休憩（１２：００） 

 

分科会（１３：００） 

１ 自己紹介 

２ 本日の保育の振り返り 

３ 各施設の発表会に向けての保育の進め方等について 

４ その他 

 

閉 会（１４：３０） 
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小学校 1 7%

保育所・園 7 47%

幼稚園 2 13%

私立 保育所・園 5 33%

15 100%

 参加者数
(人)

24 15 63%

年　代(代) 20 30

保 保 幼 保 幼 保 小 幼 保 小

5 3 1 2 1 2 1 2 12 1

人　数(人) 5 3

 (％) 33% 20%

年数(年目) 1 2 3 5 6 10 15

人　数(人) 1 2 1 1 1 1 1

年数(年目) 16 25 27 28 無記入 合計

人　数(人) 1 1 1 1 3 15

※内訳　幼：幼稚園　保：保育所（園）　

■　あなたの所属について(○で囲んでください)

■　あなたの年代と経験年数について(○で囲んでください)

（１）年代

回答者数(人)

市立

 合　計　(人)

平成30年度「鹿折こども園保育公開及び施設見学会」参加者アンケート 集計

　　と　き：平成30年11月13日火曜日　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　9時00分～

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ところ：鹿折こども園　　　　　　　　　　　　　　　　

（２）経験年数                                                         

40 ５０～ 合　計

15

100%

4

27%

3

20%

内　訳(人)

市立小学校

7％

市立保育所・園

47％
市立幼稚園 , 

13％

私立保育所・園, 

33％

所 属

20代33％

30代20％40代

20％

50代27％
年 代
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質問項目 ①良かった
②あまり良く

なかった
無記入 合　計

人 数 (人) 11 3 1 15

 (％) 73% 20% 7% 100%

質問項目 ①短かった
②やや短

かった
③ちょうど良

かった
④やや長

かった
⑤長かった 無記入 合　計

人 数 (人) 0 0 13 0 0 2 15

 (％) 0% 0% 87% 0% 0% 13% 100%

質問項目
①たいへん
良かった

②まあまあ
良かった

③普通だっ
た

④あまり良く
なかった

⑤良くなかっ
た 合　計

人 数 (人) 13 1 1 0 0 15

 (％) 87% 7% 7% 0% 0% 100%
 

質問項目
①参加した

い

②どちらかと
いうと参加し

たい

③あまり参
加したくない

④参加したく
ない 合　計

人 数 (人) 13 2 0 0 15

 (％) 87% 13% 0% 0% 100%

    

　　※②あまり良くなかった→10月頃が良かった

（４）今後,保育公開があったら参加したいですか？ 

■　研修会全体について

（２）研修会全体の時間はいかがでしたか？

（１）開催時期はいかがでしたか？

（３）内容はいかがでしたか？ 

① 87％

② 7％

③ 7％

⑤ 0％

④ 0％

（３）内容はいかがでしたか？

①たいへん良かった

②まあまあ良かった

③普通だった

④あまり良くなかった

⑤良くなかった

① 87%

②13%

③0％
④0％

（4)今後保育公開があったら参加したいですか？

①参加したい

②どちらかというと参加した

い

③あまり参加したくない

④参加したくない

①73%

②20%

③7%

（1）開催時期はいかがでしたか？

①良かった

②あまり良くなかった

無記入

①0% ②0%

③87%

④0%

⑤0%

無記入13%

(2)研修会全体の時間はいかがでしたか？

①短かった

②やや短かった

③ちょうど良かった

④やや長かった

⑤長かった

無記入
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■ 保育公開について（自由記述） 

 

所属：市立保育所 

《 20代 》 

・環境構成の仕方,活動への導入,活動中の援助や配慮等,日々の自分自身の保育と重ね合わせ,新たな気づきが

多々あり,参考になりました。先生方の温かい雰囲気作り,言葉がけ,明日からの保育に必ず生かしていきた

いです。 

・他の施設の保育を普段見ることがないので,環境構成や劇遊びの進め方などとても勉強になりました。 

・発表会の練習の様子を見られてとても良かった。また,保育室の使い方等を見られて良かった。保育者が,子

ども一人一人に丁寧にかかわる姿が見られた。 

・今回は４・５歳児中心でしたが,開始前に園全体を見学させていただいたのが勉強になりました。 

・共通目標に向かって頑張る子どもたちや,そのために働きかける先生方の様子を見ることが出来,とても勉

強になりました。子供達が安心して過ごしている雰囲気がとても伝わりました。 

 

《 30代 》 

・初めての公開保育（保育所内）で,期待と自分だったら？の不安がありましたが,とても勉強になる一日でし

た。保育活動を文字にすることの難しさを痛感しました。 

・他国の保育の様子や,環境など,なかなか見ることができないので,見て,自分の保育の幅を広げる,とても良

い機会だと思います。公開する側にとっても,良い経験になるのかなと思います。 

 

所属：私立保育所（園） 

  《 30代 》 

・環境構成や,進め方など参考になりました。 

 

《 40代 》 

・子ども達の意見を大切にしているので,素晴らしかったと思います。部屋もきれいにしてありよかった。 

・とても良い機会になったと思う。子どもの目線で保育をしていたのが,印象的だった。 

 

《 50代 》 

・４・５歳児になると来客がいても気にならず,普段の保育のようで落ち着いていた。 

・未満児の保育園なので,４・５歳の保育を見てとても新鮮な気持ちと,４・５歳になると,こう,子どもたちが 

成長していくのかなと想像させられた時間になりました。 

 

所属：市立幼稚園 

  《 40代 》 

・子どもたちが,自発的に活動している姿が,年中・年長共に素晴らしいと感じました。振り返りの時間を持つ

ことで,互いに認め合う姿も,子どもたちのやる気につながっている様子が見られたと思う。 

 

《 50代 》 

・お忙しい中,貴重な場を提供して頂きありがとうございました。自分達（幼児）が主として行っていく活動

は,どこの保育施設でも伸び伸び笑顔が見受けられホッとします。そんなひと時をありがとうございました。 

そして大変ご苦労さまでした。 
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所属：市立小学校 

 

  ・主にきりん組の活動を見せて頂きましたが,きりん組・ぱんだ組ともに,先生方が一人一人の良さを認め,伸

ばしたいという思いがとても伝わり,素晴らしかったです。肯定的な言葉がけが随所にあり,温かいクラス

作りをされていることが,子どもたちの姿に現れており,子ども達同士で「かわいいね」「がんばれ」等の声

がけをしている様子に感動しました。これが次の活動への意欲に繋がっていると思いました。活動も,目的

がはっきりしているため,子ども達が自発的に活動に取り組み,振り返りでも達成感や楽しかった思いを共

有できていました。環境作りも,子ども達の活動への意欲を高めるような絵本のディスプレイ,掲示物でし

た。子ども達の話の聞き方,活動の態度は,とても立派で,一年生入学の準備が出来ていると思います。 

 

■ 分科会について（自由記述） 

 

所属：市立保育所 

 

《 20代 》 

・日頃の保育の悩みや気づきを,様々な視点から先生方に助言頂き,大変ありがたく感じました。交流,勉強に

なり,このような機会を設けて頂いたことに感謝で一杯です。 

・日々の自分の保育を振り返るきっかけにもなり,具体的なエピソードも交えて,お話を伺うことが出来て良

かったです。・各施設の先生方と情報交換をすることが出来て良かった。 

・グループ毎だったので,話しやすかった。 

 

《 30代 》 

・話しやすい座談会でした。 

・今後の保育に向けて,参考になる意見交換ができ,勉強になりました。 

 

所属：私立保育所（園） 

 

  《 30代 》 

・他の施設の様子がわかり,良かったです。 

 

《 40代 》 

・色々な園の話が聞けて良かった。（もう少し時間があっても良かったかな？） 

・色々な意見の交換が出来て良かった。 

 

《 50代 》 

・各々の情報交感が出来たので良かったです。 

・活発に分科会が出来,子ども園での仕組みも分かって,またこのような機会があれば是非参加したいと思い 

ました。 

 

所属：市立幼稚園 

 

  《 40代 》 

・他の先生方の意見や,保育所さんの話も聞けて学びの多い時間となりました。 
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《 50代 》 

・午後は出られずすみません。 

 

■ その他ご意見ご要望等 

 

所属：市立保育所 

 

《 20代 》 

・また他の施設,先生方の保育も見てみたいです。 

・貴重な経験となりました。参加させて頂き良かったです。ありがとうございました。 

・今回はこども園でしたが,他の保育所や幼稚園でも公開保育があるといいと思いました。 

・先生方お疲れ様でした。とても勉強になりました！ありがとうございました。 

 

《 30代 》 

・今までの自分の保育になかったものなど,新しい発見が沢山ありました。保育所に持ち帰り,職場の先生方

にもお話して,良い保育・環境を作っていけたらと思います。 

 

所属：私立保育所（園） 

 

  《 30代 》 

・またお願いします。 

 

《 50代 》 

・また各施設の公開保育がみられたらいいですね。 

・公開保育を行った先生方,ご苦労様でした。 

 

所属：市立幼稚園 

  《 40代 》 

・とても素晴らしい時間を過ごすことが出来,感謝しております。本当にありがとうございました。 

 

《 50代 》 

・幼稚園と共に学ぶことが出来る共通点がいろいろあると思います。互いに,園内での悩みや保育についての

情報発信ができる関係づくりが出来たらと思っております。今後供よろしくお願いいたします。 
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